
LE  LIEU  LE  PLUS  SÛR 

Psaumes 46 : 2 – 12 ;  90 : 1 -17 

LEÇON  291 –  Cours des Jeunes  

VERSET DE MEMOIRE : "Enseigne-nous à bien compter nos 

jours, afin que nous appliquions notre cœur à la sagesse" 

(Psaume 90 : 12). 

    Le Seigneur Est Près Pour Aider 

       Les hommes qui écrivirent les Psaumes avaient appris à avoir confiance en 

Dieu. Qui que ce fût – David, Moïse, ou quelqu’autre compositeur –, il trouvait 

Celui vers qui aller en temps de difficulté pour avoir de l’aide. 

Dans les paroles introductives du quarante-sixième Psaume, l’auteur déclare 

: "Dieu est pour nous un refuge et un appui, un secours qui ne manque jamais 

dans la détresse". Il est tout juste à nos côtés pour nous secourir à n’importe quel 

moment où nous L’invoquons.   

Dans les jours où les Israélites étaient en route pour la Terre de Canaan, 

Moïse écrivit des paroles similaires: "Le Dieu d’éternité est un refuge, et sous 

ses bras éternels est une retraite" (Deutéronome 33:27). Parfois, quand nous 

sommes en détresse, nous sentons que tout s’éloigne de nous; nous pouvons 

aussi avoir le sentiment que nous tombons – que rien ne nous soutient. Mais si 

notre confiance est mise en le Dieu éternel, Ses bras nous tiennent par le bas, et 

Il ne nous laissera pas tomber.  

Dieu dit à Esaïe : "Je l’ai fait, et je veux encore vous porter, vous soutenir et 

vous sauver" (Esaïe 46 : 4). Et quand Paul écrivit au jeune prédicateur Timothée, 

il dit : "Le Seigneur me délivrera de toute œuvre mauvaise, et il me sauvera pour 

me faire entrer dans son royaume céleste" (2 Timothée 4 : 18).  

 

 

Dieu Notre Refuge 

Un refuge est un lieu sûr, un abri. Dans l’Etat d’Oregon, nous avons des 

parcs nationaux où des animaux sauvages sont protégés contre la chasse. Dans 

certains parcs, ni cerf, ni élan, ni certaines races d’oiseaux ne peuvent être tués. 

Les animaux semblent sentir cette sécurité, et ils se promènent librement en 

grand nombre à travers les forêts – surtout  pendant la saison de chasse où ils ne 

sont pas en sécurité hors du parc.  

Dieu veut que l’homme sente qu’il peut trouver refuge en le Seigneur. Satan 

lance ses flèches aux gens n’importe où, et la plupart de ses victimes ne savent 

où trouver refuge. S’ils pouvaient regarder dans la Bible, ils verraient, comme le 

Psalmiste, que Dieu est notre éternel refuge. Ceux qui courent vers Dieu pour 

avoir de l’aide, trouvent la paix pour leur âme troublée.  



Nous ne pouvons pas voir de nos yeux les flèches que Satan lance, mais nous 

pouvons voir les problèmes qu’elles apportent. Tout mal, tout chagrin, toute 

jalousie, tout orgueil, et toute haine, sont causés par ses flèches. Quand nous 

avons de grandes guerres avec des armées face à face, tirant  beaucoup de coups, 

nous savons que c’est Satan qui a occasionné cette guerre en lançant ses petites 

flèches empoisonnées.  

Ces flèches pourraient être lancées contre nous et susciter de mauvaises 

pensées, des paroles cruelles et des actions égoïstes. De telles choses ne sont pas 

de Dieu, et nous ne les voulons pas dans notre vie. Comment échapperons-nous? 

En courant vers notre Refuge, le Dieu Eternel. Le Sang de Jésus lavera tout ce 

qu’Il n’aime pas, pardonnera les péchés et éloignera les mauvaises pensées de 

tous ceux qui Lui en feront la demande. 

Sans Crainte 

Quand nous sommes en sécurité sous ce refuge, nous n’avons rien à craindre. 

Jésus est tout près de nous, "un secours qui ne manque jamais dans la détresse". 

Le Psalmiste dit qu’il  ne serait pas effrayé même si un tremblement de terre 

poussait une montagne dans la mer. Beaucoup de gens sont effrayés quand ils 

sentent un petit tremblement. Pense à comment ils seraient terrifiés si des 

montagnes chancelaient au cœur des mers ! Pendant un tremblement de terre qui 

eut lieu dans un petit village, les gens qui y habitaient furent très apeurés – tous, 

exceptée une vieille dame qui semblait en être joyeuse. Tout le monde la 

connaissait, et finalement l’un des gens demanda : "Maman, n’es-tu pas effrayée 

?" "Non", répondit-elle,  "Je me réjouis de savoir que j’ai un Dieu qui peut 

secouer le monde".  

Le Psalmiste n’était pas non plus effrayé des tempêtes en mer. Il était 

confiant que Dieu pouvait calmer, par la parole, les eaux agitées. Il n’avait pas 

été avec Jésus dans une petite barque comme les disciples sur la mer de Galilée 

quand Jésus dit : "Silence ! Tais-toi !", et la tempête cessa; mais il savait, de toute 

façon, que Dieu pouvait le faire. Il avait appris à connaître le Dieu qui fit la mer 

et la terre ; et, selon lui, les hautes et écumeuses vagues parlaient de la puissance 

de Dieu qui commande aux vents et  aux mers. Dans l’un des Psaumes, nous 

lisons : "Il dit, et il fit souffler la tempête, qui souleva les flots de la mer… Il 

arrêta la tempête, ramena le calme, et les ondes se turent" (Psaume 107 : 25, 29). 

La Puissance De Dieu Révélée 

Un grand jour vient où le monde entier verra et reconnaîtra la puissance de 

Dieu. Au son de Sa voix, la terre se fondra sous une grande chaleur. La même 

Voix qui créa le monde le détruira au jour du jugement.  

Mais avant que le monde soit détruit, il y aura un temps de paix sur cette 

terre. Nous entendons dans ce Psaume un chant au sujet du Millénium, ère 

pendant laquelle le Seigneur fera cesser toutes guerres. Personne ne peut arrêter 

les guerres – pas même les conseils des hommes de beaucoup de nations. Mais 



Jésus le peut. Et quand il viendra y mettre fin, il n’y aura plus de combat. Il 

prouvera en ce jour-là à tous les pécheurs et non croyants qu’Il est tout puissant, 

qu’Il dirige l’univers.  

Aucun roi, aucun dictateur ne sera capable de se tenir devant notre Roi Jésus 

quand Il viendra. Leur puissance sera complètement brisée quand ils entendront 

cette Voix du ciel, et verront Christ paraître pour établir Son trône sur cette terre. 

Nous, en tant que Chrétiens, avons déjà l’Eternel des armées avec nous. "Le Dieu 

de Jacob est pour nous une haute retraite". 

Notre Espérance  

Notre vie ici sur terre est très courte, comparée à l’éternité. La chose 

réellement importante pour nous aujourd’hui est d’être sûrs que nous sommes 

prêts pour la vie à venir. Ceux qui se préparent à régner avec Christ ne laissent 

rien dans ce monde s’interposer entre eux et leur adoration du Roi éternel.  

L’Apôtre Pierre espérait ce splendide et meilleur monde, et écrivit: "Mais 

nous attendons, selon sa promesse, de nouveaux cieux et une nouvelle terre, où 

la justice habitera. C’est pourquoi, bien-aimés, en attendant ces choses, 

appliquez-vous à être trouvés par lui sans tache et irrépréhensibles dans la paix" 

(2 Pierre 3 : 13, 14). Nous voulons vivre dans le nouveau monde où toute chose 

sera belle et parfaite, mais nous avons quelque chose à faire pour nous rendre 

parfait afin d’y vivre. Aucun péché, aucune perversité n’y seront ; aussi devons-

nous être purifiés de tous péchés ici, par le Sang de Jésus, avant que nous ne 

soyons prêts à entrer dans cet endroit glorieux.  

Dans ce Psaume de Moïse, il pria :"Enseigne-nous à bien compter nos jours, 

afin que nous appliquions notre cœur à la sagesse". Considérons la durée de notre 

vie ici et mettons chaque jour à profit. Certaines personnes agissent comme si 

elles pensaient qu’elles vivront pour toujours sur cette terre et qu’elles n’ont 

besoin de rien faire pour se préparer à rencontrer Dieu. Si nous vivons chaque 

jour comme si Jésus viendrait à la fin de la journée, nous ferons très attention à 

nos actions de façon à ne pas Lui déplaire.  

Nous ne savons pas si notre vie pourra prendre fin par accident ou par 

maladie, et nous aurons à nous tenir debout devant le Seigneur. La vie est très 

incertaine mais la mort est certaine – à moins que Jésus vienne nous prendre au 

préalable. Nous voulons vivre chaque jour sans être effrayé quand nous 

quitterons ce monde. 

Comme Une Histoire Racontée 

Même si nous devions vivre pendant 70 ou 80 ans comme l’écrivit Moïse, 

de quelle durée cela est-il, comparé à l’éternité? Moïse dit que même une telle 

longue vie s’évanouit "comme une  histoire qui est racontée". Quelqu’un peut te 

conter une histoire, et immédiatement tu l’oublies. Ou si  c’est une histoire très 

passionnante,  tu peux te la rappeler pendant un temps, mais elle n’opérera 

aucune transformation dans ta vie.  



Considérons les milliards d’étoiles que Dieu observe et maintient en place 

pendant qu’elles tournent dans l’espace. Pense aux milliards de personnes qui 

ont vécu sur cette terre durant les 6.000 ans passés. Quelle peut être l’importance 

d’une seule personne comparée à un si grand nombre, et en une si grande période 

de temps? En l’espace de cent ans ou plus, personne ne saura et ne taillera 

d’importance au fait que nous ayions vécu sur terre, à moins que nous fassions 

quelque chose d’important. Et l’on ne se souvient des grands hommes après leur 

mort que pour un court moment. 

Même les nations s’élèvent et tombent, et sont oubliées. Dieu dit: "Voici, les 

nations sont comme une goutte  d’un  seau, elles sont comme de la poussière sur 

une balance; voici, les îles sont comme une fine poussière qui s’envole" (Esaïe 

40:15). 

A Lui Eternellement 

Comme nous nous observons à travers ces comparaisons, nous voyons que 

nous sommes en effet petits et sans importance. Si notre vie ici sur terre 

disparaissait comme une nuée dans le ciel, ou bien comme l’herbe qui croît le 

matin et est coupée la nuit; et si nos travaux physiques étaient détruits, quoi donc, 

qu’y a-t-il d’important? Qu’est-ce qui dure? Pourquoi sommes-nous ici ?  

Jésus nous créa pour Lui-même, pour vivre et jouir de l’éternité avec Lui. 

"Tu as créé toutes choses, et c’est par ta volonté qu’elles existent et qu’elles ont 

été créées" (Apocalypse 4:11). Notre vie ici-bas est de nous préparer pour la 

gloire du monde à venir, qui durera éternellement.  

Notre vie sur terre peut être "comme un son qui s’évanouit"; mais notre Dieu 

vit pour toujours. Ce Dieu éternel est notre refuge, notre abri. Il est notre Espoir, 

notre Salut, notre Réconfort, notre Guide. En Lui, nous trouvons maintenant la 

joie et nous connaîtrons l’extase de la vie éternelle. 

Moïse pria: "Rassasie-nous très tôt de ta bonté" (version anglaise) Cela 

pourrait signifier très tôt dans la vie. La miséricorde de Dieu nous parvient même 

dans notre jeunesse. Nous, en tant qu’enfants et jeunes gens, sommes satisfaits 

de Son amour pour nous comme nous Lui donnons notre cœur très tôt dans la 

vie. 

Moïse pria aussi que les œuvres de nos mains soient affermies. Il voulait 

accomplir des choses qui ne seraient pas consumées quand Jésus viendra. Les 

choses que nous faisons pour Jésus, parce que nous L’aimons et aimons les 

Siens, subsisteront pour toujours. Il n’y a pas de plus grand travail que de gagner 

une âme pour Jésus. Un tel travail est comme l’or et l’argent que le feu 

n’affectera pas – ils sont seulement purifiés et rendus plus beaux. Le prophète 

Daniel écrivit que ceux qui ont gagné des âmes pour Christ brilleront "comme 

les étoiles, à toujours et à perpétuité" (Daniel 12 :3). 



Que chacun de nous se prépare dans sa jeunesse pour la gloire à venir. Ainsi, 

nous serons satisfaits ici-bas et jouirons d’un règne éternel à travers l’éternité 

avec notre Seigneur et Roi. 

QUESTIONS 

1. Qu’est-ce qu’un refuge? 

2. Qui est le refuge du Chrétien? 

3. De quoi sommes-nous sauvés quand nous sommes en sécurité dans le 

refuge? 

4. Où devons-nous aller pour trouver Jésus? 

5. Quelle durée de vie Dieu nous a-t-Il promise? 

6. Que représente cette durée, comparée à l’éternité?  

7. Qu’est-ce que Moïse nous demanda t-il de faire chaque jour? 

8. Quels travaux subsisteront pour toujours? 

 

 

 


